

健康ツーリズム定着を



熊野古道の木のベッドに横たわり、自然を感じながら気候療法を学ぶ=10月初旬、和歌山県

ヘルツーリズムの内容

- ・医科学的根拠に基づく健康回復・維持・増進
- ・自由時間
- ・脱日常生活
- ・滞在中心
- ・楽しみ、気晴らし、保養、自己開発



※日本観光協会の「ヘルツーリズムの手引き」より

地域が独自に人材を

長期滞在

透しているドイツを手本にしながら、同機構は、滞在型の保養地で健康づくりの指導や教育を行える専門家の育成を進める。

22.10.28

疾病予防、地域活性化にも

秋の気配が漂う10月
初旬の和歌山県・熊野
地方で、健康保養地医
学研究機構（代表・阿
岸祐幸北大名誉教授）
が、自然の気候や地形

同機構の宮地正典さ
んは「この療法は美し
い自然環境があれば、
日本中どこでも導入で
きる」と強調する。自然
の中での冷氣や太陽光を

日常生活を離れ、特定の地域に滞
在しながら、心と体の疲れをときほ
ぐし、健康回復や体力増進を目指す
ヘルツ（健康ツーリズム）。疾病予防
や地域経済の活性化策として期待さ
れながら、各地での取り組みは道半
ばだ。専門的な知識を持った人が少
ないのも普及が進まない一因で、人
材育成の取り組みが始まっている。

リズムの一つ「気候療
法」の知識を身に付けてもらうための講習会
を開いた。観光地で地域
を盛り上げる方法を模
索する人ら20～60代の
計34人が参加。座學の
ほか、世界遺産の熊野
古道を歩き、この地で
実践されている気候療
法を学んだ。

取り組み道半ば 専門家育成着々

世界遺産の石見銀山があ
る島根県大田市で温泉
「薬師湯」を経営する予
定。「現代型の湯治」
を追求しており、気候
療法も取り入れたいと
思っている」と話す。

ヘルツーリズムを
うたうには健康への影
響を医科学的に実証す
る必要があるため、コ
ースの設定などを含
め、基礎研究段階の地
域も多い。

日本観光協会が今年
発行した「ヘルツーリ
ズムの手引き」の編
集に携わった田園都市
研究所（千葉県船橋市）
の一場博幸所長は「本
格的なヘルツナーに
は農業や医療面での連
携も必要。徐々に取り
組みに広がりを持た
げることが重要だ。成
功モデルが教科書出て
くると全国的に盛り上
がつてくるのではないか」と指摘している。